

# LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

EDMUNDSTON, N.-B. 24 NOVEMBRE 1927

QUATORZIEME ANNEE

## 900,000 TRUITES ONT ETE PLACEES DANS LES EAUX DU COMTE DE MADAWASKA

C'est ce que révèle le rapport du secrétaire à l'assemblée annuelle du Club de Chasse et de Pêche du Madawaska, tenue la semaine dernière — Coopération de la ville d'Edmundston et de la municipalité du comté pour la protection du gibier et du poisson — Nombreuses activités du Club.

M. Arthur J. Cyr, secrétaire du Club de Chasse et de Pêche du comté de Madawaska, nous transmet le rapport suivant des activités du club au cours de l'année 1927 :

L'assemblée annuelle du Club de Pêche et de Chasse du Madawaska a eu lieu mercredi soir dernier, le 16 courant.

Bien que l'assistance n'était pas très nombreuse à cause des chemins impassables et d'une pluie des plus désagréables, il y avait cependant dans l'assistance des membres de St-André, de Lac Baker, etc.

Des questions de très grande importance au point de vue de la pêche et de la chasse y ont été discutées; par exemple la nécessité d'avoir des gardes qui feraient la surveillance quotidienne pendant au moins la saison de frayage.

Au Lac Baker, les gens de Québec font tout le dégât et commettent toutes les infractions qu'il leur prend fantaisie de faire et c'est impossible de les arrêter car nos officiers n'ont pas d'autorité dans la partie du lac qui se trouve dans la province de Québec.

C'est l'intention du Club de travailler à obtenir l'autorité pour nos officiers de mettre les coupes à l'ordre, par l'entremise de nos représentants qui devraient obtenir du gouvernement québécois l'autorité nécessaire pour sauvegarder nos intérêts.

Il y avait aussi grand nombre de gens à avoir des gardes-chasses en décembre au lac Baker et plus tôt même car c'est aujourd'hui un fait établi que c'est pendant l'hiver qu'il se commet le plus d'infractions aux lois de chasse et qu'il se détruit une quantité énorme de gibier ce temps là.

En 1927, malgré la maladie du poisson aux "Hatcheries" nous avons obtenu au Madawaska 900,000 truites qui ont été distribuées également dans toutes les eaux du comté par M. Paul Parent qui nous a montré dès le début une vive sympathie et qui ne ménage pas ses peines pour nous aider.

Le Club espère en avoir encore pour l'année 1928.

Une chose digne de note, c'est qu'en 1927, le club a réussi à son conseil d'une manière active, le Conseil de la Municipalité qui a bien voulu nous donner de l'assistance financière et en plus tous les membres du Conseil se sont enroulés dans le Club.

Un exemple magnifique a été suivi par le Conseil de la ville d'Edmundston, et grâce à ce beau geste le Club s'est trouvé dans une position de faire plus de travail d'organisation et d'éducation et au mois d'août nous avions à Lac-Baker un magnifique picnic où plusieurs orateurs ont adressé la parole à une foule nombreuse. Le Club, à cette occasion, a pu offrir un régal de bonne musique fournie par la fanfare d'Edmundston, des gens qui sont toujours prêts à faire plaisir et à rendre service.

Les officiers du Club pour l'année 1928 seront à peu près les mêmes que ceux de 1927, sauf 2 ou 3 directeurs nouveaux qui ont remplacé ceux des vieux qui sont partis.

Il est question d'organiser un banquet par le Club au temps de la session du Conseil de 1928.

Le Club a maintenant 3 ans d'existence. Dans ce temps, environ deux millions de truites ont été déposés dans les eaux du comté, et les pêcheurs commencent à rapporter que la pêche est déjà meilleure.

Au train où vont les choses d'ici 5 ans, si le Club continue son œuvre, nous aurons au Madawaska la pêche comme au beau temps de jadis, et pour cela il n'y aura fallu que les petits efforts de plusieurs qui, réunis, auront produit une grande force, et toute force

## LA LISTE DES SINISTRES S'ALLONGE AUX ETATS-UNIS

Quinze cents personnes demandent le secours de la Croix Rouge, à la suite de la tornade. — Cinq désastres ont 60,000 sinistrés. — L'explosion de Pittsburgh a jeté 2,000 personnes dans la misère.

### UN RELEVÉ

Washington, 19. — Les noms d'environ quinze cents personnes ont été ajoutés à la longue liste des sinistrés qui demandent des secours à la Croix Rouge, à la suite de la tornade de jeudi à Washington, dans la Virginie et le Maryland.

L'organisation de secours a déclaré hier soir qu'il fallait prendre soin de 60,000 personnes victimes de cinq désastres récents: les inondations du Mississippi, avec 17,000 sinistrés; la tornade de St-Louis, 30,000; les inondations de la Nouvelle-Angleterre, 8,000; l'explosion du réservoir de Pittsburgh, 2,000 et la tornade de Washington, qui porte le nombre total à environ 60,000.

Non seulement la Croix Rouge prête une aide générale aux sinistrés du Mississippi, mais elle sert encore 60,000 repas par jour dans la région affectée.

### EMPRUNT DU NOUVEAU-BRUNSWICK

Frédéricton, N. B. 22. — L'hon. Antoine J. Léger, secrétaire provincial, invite des soumissions pour des obligations provinciales de vingt ans, datées le premier décembre, portant intérêt 4 1/2 par cent au montant de \$1,800,000. Cet emprunt sera consacré aux fins suivantes:

Cheminements \$1,500,000  
Ponts permanents, \$300,000

### BELLE FETE A BEKER-BROOK

Dimanche dernier la paroisse de Baker-Brook avait l'occasion d'assister à l'érection de deux Chemins de Croix dans l'église neuve. Cette cérémonie fut faite par le Rév. Père Alexis.

Le souper fut servi dans le sous-bassement de l'église et une nombreuse assistance y prit part.

Dans la soirée il y eut séance à la nouvelle école où un nombreux auditoire se divertit avec entrain.

Nous publions, la semaine prochaine, un compte-rendu de cette fête.

### CHAS. I. GORMAN VIENDRA ICI

Le président du club Bachelors nous fait part que des pourparlers sont actuellement en marche pour avoir une démonstration de patinage par Chas. I. Gorman, champion patineur du Canada, lors de l'ouverture de la patinoire.

Gorman, dans une lettre adressée à M. Sirois se dit prêt à venir à Edmundston, la date devant être fixée un peu plus tard.

### UN PIANO NEUF POUR 2 TIMBRES

Toronto, 22. — Un commerçant de Toronto a jugé qu'un piano neuf, d'une valeur d'environ \$350 pour deux vieux timbres et il est convenu d'avoir fait une bonne affaire. Il a remis le piano en question à M. J. H. Brien de Winnipeg, en le faisant pour un timbre jaune de six penny de la Colonie du Nouveau-Brunswick, et un timbre vert d'une cent de la Colonie de la Nouvelle-Ecosse.

### LE 12 DECEMBRE

Québec, 21. — Le quatrième procès de la femme Gallop, accusée de meurtre de son mari, aura lieu probablement le 12 décembre. Il devait avoir lieu aujourd'hui, mais il a dû être retardé: les avocats intéressés, M. V. Bienville et Alphonse Tasche, n'étant pas venus à Amos pour le terme des assises criminelles de ce district.

### NOUVEAU GERANT

M. F. Charland, ci-devant de Joliette, devient gerant à la Rivière-du-Loup de la Cie. Métropolitaine, en remplacement de M. J.-E. Lagervigne qui retourne à Montréal, prendre un nouveau poste.

### DECES

Samedi le 18 courant M. Maxime Perrault de St-François de Madawaska, décédait à Ste-Ange-le de Rivouiski à l'âge de 75 ans. Il était natif de la province de Québec et demeurait à St-François-depuis plus de 30 ans. Son service et sa sépulture eurent lieu à Ste-Angele.

### ON DEMANDE

Un voyageur pour la ville, partant couramment les deux langues inutile de se présenter sans expérience comme vendeur. S'adresser à J. CLARK & Son, Edmundston N. B. 393 j. n. o. -24 nov.

### CARTES DE VISITE CARTES DE NOEL

A l'approche des fêtes de Noël et du Jour de l'An il vous faudra des cartes de visite et des cartes de souhaits.

Pourquoi ne pas faire imprimer ces cartes immédiatement au lieu d'attendre à la dernière minute.

Cartes de visite à \$1.25 pour 50, ou \$1.75 pour un cent. Prix spécial pour plus grande quantité.

Dans quelques jours nos 6.000 cartons de Cartes de souhaits, en français et en anglais, seront prêts. Venez les examiner et vous enquêter des prix.

### LE MADAWASKA

EDMUNDSTON, N.-B.

## DES DEGATS CONSIDERABLES A ST-PACOME ET A LA RIVIERE-DU-LOUP

Deux écluses ont été emportées par l'inondation — de lumière électrique à la Rivière-du-Loup

### L'ASSOMPTION A RIVIERE-VERTE

Une grande assemblée après la messe dimanche dernier. L'abbé Lynch préside et le président général et le Dr. H. Cyr adressent la parole.

La paroisse de Rivière-Verte ne compte pas encore de succursale de la société L'Assomption. Cependant elle ne tardera pas à avoir cette avantage. Une première assemblée d'organisation a été tenue dimanche dernier, après la messe, dans la salle paroissiale gracieusement mise à la disposition du président général par monseigneur le curé Lynch.

Suivant les instructions données par M. le curé au prône, au cours des bonnes paroles à l'égard de notre société nationale, tous ceux présents à la messe se rendirent dans la salle pour écouter les orateurs M. Sormany et M. le Dr Honoré Cyr.

L'un et l'autre des orateurs s'est forcé de démontrer l'importance de s'enrôler dans les rangs de l'Assomption, tant au point de vue individuel qu'au point de vue national.

Après l'assemblée les bases d'une organisation de recrutement ont été jetées et M. Claude Thibodeau assura les conférenciers que bientôt la paroisse de Rivière-Verte aura comme les autres paroisses du comté, sa succursale de l'Assomption.

Une assemblée a été tenue récemment à Ste-Anne de Madawaska. Cette paroisse compte une belle succursale et l'ambition de son curé, l'abbé C. J. Cyr, est de voir grandir en nombre. Là aussi le travail de recrutement est à faire avec le désir bien arrêté de dépasser l'objectif.

### HOCKEY A RIV.-DU-L.

Le premier club de hockey est à s'organiser à Rivière du Loup et portera les initiales B. C. N. (club de la Banque Canadienne Nationale) composé exclusivement des employés de deux succursales de cette banque en notre ville.

Le gérant et organisateur est M. Geo. Ed. Langlais, gérant de la succursale de la Station.

A une assemblée récente des membres du club, les personnes suivantes ont été nommées directeurs et patrons de l'équipe:

M. R. B. Panet, gérant de la succursale du village, président.

Directeurs: MM. Jean-François Pouliot, C. R. M. P. Léon Casgrain, M. P. P. C. P. L. P. C. E. Dubé, maire; Ulric Lavoie, E. Ouellet, S. Belle, Louis Chartrand, J. N. Dubé, Lucide Plourde, F. J. Sawyer, Tom Walsh, J. W. Ouellet, Lauréat Bélanger, Irénée Gendron, J. H. Mailloux, échevin, M. Léo Pelletier, secrétaire-trésorier.

Liste des joueurs, (sujette à changement): M. Roland Saint-Pierre, gardien des buts; R. Gendron, M. Dumas, A. Gendron, Gustave Langlais, Lionel Ouellet, L. Martin, H. Lapointe, Laval Saint-Pierre.

### GIROUX EST MORT

Hull, Québec, 22. — Esdras Giroux, âgé de 47 ans, le prétendu meurtrier de Charles Proulx, de Marham, Qué., le 11 novembre dernier, est mort ici, à l'hôpital de bonne heure hier, des blessures qu'il s'était infligées.

Au cours d'un accès d'aliénation mentale, Giroux tua Proulx, son voisin et son vieil ami, puis il se tira dans la tête un coup de carabine.

### FUMEURS

J'ai le plaisir de vous annoncer que la récolte de l'année 1927 est la meilleure obtenue depuis 10 ans, consistant en tabacs aromatiques:

Quésne 1 - Obourg Rouge, Quésnel - Petit Canadien, Fort, Spécial Havane.

Echantillons envoyés sur demande en s'adressant à:

J.-A. Chartran, cultivateur, Terrebonne, Québec, 379-1015-17 nov.

### ELEVEURS DE CHATS SAUVAGES

Pour détails, écrivez-moi: Xavier Blodan, Plaisanceville, C. Mégantic P. Q. 515-1015

## INFRACTIONS A LA LOI DES LIQUEURS

Frédéricton, N.-E. 15. — Durant le mois d'octobre la police provinciale a logé 61 plaintes, 46 convictions ont été obtenues et des amendes au montant de \$2,755 ont été imposées. C'est le capitaine E. C. P. Salt qui est le commissaire de la police provinciale. Il était autrefois à Montréal. La police provinciale devra mettre en force la loi de la région du Commerce des Liqueurs. Elle compte une trentaine d'hommes. Le capitaine Salt a demandé un plus grand nombre d'hommes de police.

### Des soldats chinois assassinés par un missionnaire catholique

Tien Tsin, Chine, 21. — Le R. P. Herménégilde, un missionnaire catholique allemand dans le nord de Shansi, a été assassiné par les soldats chinois de cette province, et on a appris à la mission belge de Tien Tsin, aujourd'hui.

Le R. P. Herménégilde retourna à sa mission lorsqu'il fut arrêté par des soldats. Ils tentèrent de lui voler ses habits mais le religieux demanda à être conduit devant leur chef. Les soldats consentirent et ils l'assassinèrent en route.

### LA LOI SCOTT DANS LE N.-B.

Les tribunaux viennent de rendre une importante décision à ce sujet. Cette loi n'est pas en force dans cette province.

Frédéricton, N. B. 22. La Cour Suprême du Nouveau-Brunswick vient de décider que la Loi de la Loi de la Tempérance du Canada n'est pas en force dans la Province du Nouveau-Brunswick ni dans le comté de Carleton ni ailleurs; mais que la loi de la Régie du Commerce des Liqueurs de 1927 est en force dans toute la province depuis le 6 septembre. Cette décision a été donnée par le Juge-en-chef Hazen, le Juge White et le Juge Grimmer. Les trois juges sont d'accord sur cette question.

La Commission des Liqueurs ouvrira donc des magasins du gouvernement dans les comtés où la loi Scott n'a pas été abrogée par vote populaire, à Woodstock dans le comté de Carleton, à Newcastle et Chatham dans le comté de Northumberland, à Moncton, Shediac et Dorchester dans le comté de Westmorland.

### DECES

Lundi le 21 décembre est décédé William Ouellet, enfant de M. Claude E. Ouellet, âgé de 11 mois.

bien dirigée amène toujours de beaux résultats.

Une pêche abondante dans notre comté pourrait devenir une source d'attraction et de bénéfices considérables, car les pêcheurs sont des gens qui, sports de nature, font danser les piastres et en attendent partout où ils passent.

Nous avons l'espoir qu'en 1928 nous compterons un très grand nombre de membres de toutes les parties du comté afin que nous ouvrions grandis supplément.

Le Club de Pêche et de Chasse est composé de gens qui ont l'habitude de venir et qui veulent toujours aller à l'avant.